Vigente, negociación para ampliar TLCUEM (El Financiero 24/11/09)

Vigente, negociación para ampliar TLCUEM (El Financiero 24/11/09)(Ivette Saldaña) Martes, 24 de noviembre de 2009 Aunque la ampliación del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (TLCUEM) no es una de las tres prioridades de la Comisión Europea, las negociaciones "no están abandonadas", tomando en consideración que ha habido aumentos sustanciales en los casi diez años del acuerdo al incrementar el intercambio mercantil en 136 por ciento. Funcionarios de la representación de los 27 países del bloque aseguraron que seguirá la revisión de los capítulos de agricultura, inversión y servicios, y aunque son temas sensibles y difíciles, se espera terminar la negociación antes de 2011. En conferencia de prensa, la embajadora jefe de la delegación de la Comisión Europea en México, Marie Anne Coninsx, informó que en los próximos días tendrán una reunión en Bruselas para hablar sobre cómo mejorar el TLCUEM, sobre todo en esos tres capítulos. Dijo que es necesario tener mercados abiertos y más competitivos, y mejorar el clima de inversión en áreas como las telecomunicaciones. Por ello se trabaja en impulsar el tratado vía el proyecto de facilitación ProTLCUEM, que promueve la presencia en Europa de pequeñas y medianas empresas exportadoras mexicanas. Al respecto, el primer consejero de la Comisión, Paul Bonnefoy, afirmó que "no están abandonadas las cláusulas de revisión del acuerdo" en los tres capítulos que debieron ampliarse -servicios, agricultura e inversiones. Admitió, sin embargo, que la negociación es difícil y tomará más tiempo, porque desde que se inició el diálogo para firmar el TLCUEM se supo que esas áreas eran muy difíciles por tratarse de asuntos "sensibles" en ambas partes. Pese a ello, aclaró, la negociación sigue, aunque "no tenemos novedades particulares". No obstante comentó que pretenden terminar las conversaciones antes de que finalice el periodo de transición de desgravaciones, en 2011. Así que "nos quedan casi dos años" para culminar el diálogo. Explicó que aun cuando no han cumplido con la cláusula de revisión del TLCUEM, éste es un éxito y funciona muy bien. Difieren en apertura De acuerdo con la Oficina de Estadísticas de las Comunidades Europeas (Eurostat), el año en que entró en vigor el acuerdo las importaciones de productos mexicanos hechas por empresas europeas ascendieron a siete mil 392 millones de euros y para 2008 la cifra se incrementó a 13 mil 814 millones, un crecimiento promedio anual de 8.8 por ciento. En tanto, las exportaciones europeas a México en 2000 fueron por 14 mil 242 millones y para 2008 subieron a 22 mil 82 millones de euros, un avance promedio anual de 5.8 por ciento. Las inversiones europeas registradas en nuestro país de enero de 1999 a junio de 2009 sumaron 76 mil 765 millones de dólares. El TLCUEM entró en vigor en julio de 2000, por lo que en 2010 cumplirá diez años de vigencia. Según el texto de ese pacto, ambas partes acordaron que reabrirían las negociaciones al quinto año de operación del TLCUEM para extender sus alcances en los capítulos de inversiones, agricultura y servicios; sin embargo, no hay coincidencias sobre la apertura.